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Protokoll der Mitgliederversammlung der DRC Bezirksgruppe 
Franken am 04.02.2023 um 18:00 Uhr im  

Gasthof Popp, Hüttendorfer Str. 1A, 91056 Erlangen 
 
TOP 1: Begrüßung  
Frau Sichert eröffnet die Mitgliederversammlung um 18:07 Uhr mit der Begrüßung 
der Mitglieder und Gäste.  

Frau Sichert erläutert weiter, dass dies die letzte Mitgliederversammlung unter der 
Leitung des aktuellen Vorstands sei, da turnusgemäß ein neuer Vorstand zu wählen 
sei und der derzeitige Vorstand wie bereits angekündigt aus verschiedenen 
persönlichen Gründen nicht zur Wiederwahl stehe. 

TOP 2: Genehmigung der Tagesordnung 

Frau Sichert stellt fest, dass die Einladung zur Mitgliederversammlung inklusive 
der Tagesordnung fristgerecht in der DRC Clubzeitung Ausgabe 
November/Dezember 2022 veröffentlicht worden sei und fragt, ob es dazu 
Ergänzungen gebe. Dies ist nicht der Fall und damit wird die Tagesordnung durch 
die Anwesenden genehmigt. 

 
TOP 3: Bericht des 1. Vorsitzenden 
Frau Sichert erläutert, dass sich die aktuelle Anzahl der Mitglieder der BZG Franken 
auf 309 belaufe, was im Vergleich zum Vorjahr 5 Personen mehr bedeute. Bei der 
heutigen Mitgliederversammlung seien 31 stimmberechtigte Mitglieder und  1 Gast 
anwesend.  

Sie berichtet weiter, dass die BZG Franken auf ein gutes und abwechslungsreiches 
Jahr 2022 zurückblicken könne. Im vergangenen Jahr konnten nach der Corona-
Pandemie wieder Prüfungen und Veranstaltungen erfolgreich durchgeführt werden 
und ein umfangreiches Trainingsangebot in verschiedenen Bereichen auf die Beine 
gestellt werden. 

Frau Sichert führt weiter aus, dass auch für das Jahr 2023 bereits eine Reihe von 
Veranstaltungen fest geplant sei, eine kurze Vorschau würde am Ende der 
Tagesordnung erfolgen.  

Sie erläutert nachfolgend die im letzten Jahr durchgeführten Prüfungen und 
Veranstaltungen im Einzelnen. Es fand eine Formwertbeurteilung mit Birgit Pfeifer 
und eine Formwertbeurteilung mit Hassi Assenmacher-Feyel statt; es fanden zwei 
Wesenstests mit der Richterin Birgit Hilt statt. Des Weiteren wurden noch zwei 
Dummyprüfungen mit Petra Behringer und Stephan Steidl durchgeführt. 
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Außerdem fanden folgende Veranstaltungen statt: die beliebte Dummy-
Seminarreihe mit Wolfgang Köhler, ein Dummyseminar mit Petra Ritzerfeld, vier 
regelmäßige „Just for fun“ Dummygruppen, ein Physiotherapieseminar mit Sabrina  
Sichert,  die Welpen und Jungehundegruppe mit Angelika Meyer und Christina 
Glasauer, Dummytraining für Junghunde/Einsteiger mit Malaika Heiß und der 
Trainings-Workingtest „Schäufele Cup“ wurde von Grit Zimmermann und Silvia 
Barnickel in neuem Gelände wieder ins Leben berufen.  

Frau Sichert berichtet weiter, dass es im vergangenen Jahr 8 aktive Sonderleiter 
gab. Sie bedankt sie hierfür persönlich bei Petra Bräutigam, Anika Eibl, Christian 
Böse-Baer, Silke Löhlein, Martina Maier, Stefanie Meyer, Silvia Barnickel, Grit 
Zimmermann und Marion Weber. Sie merkt an, dass sich die Vergabe der 
Sonderleitungen teils schwierig gestaltet und sich der Vorstand der BZG Franken 
sehr freuen würde, wenn sich auch in Zukunft wieder tatkräftige Unterstützung, 
vielleicht auch von neuen Sonderleitern, finden würde. Allen Interessenten stehe 
der Vorstand gerne mit Rat und Tat zur Seite.  

In diesem Zusammenhang merkt Frau Sichert an, dass der Trainings-Workingtest 
„Schäufele Cup“ im Jahr 2022 wieder stattfinden konnte, da Frau Zimmermann 
und Frau Barnickel erfreulicherweise wieder als Sonderleiterinnen zur Verfügung 
standen. Sie bedankt sie bei allen Helferinnen und Helfern die bei dieser 
Veranstaltung zu einem guten Gelingen beigetragen haben, auch wenn es „nur“ 
als Kuchenbäcker war.  

Frau Sichert bedankt sich im Anschluss herzlich bei den derzeit 9 aktiven 
Ausbildern der BZG Franken für ihre hervorragende Arbeit im letzten Jahr und führt 
deren Tätigkeiten wie folgt auf: Welpen & Junghunde: Angelika Meyer & Christina 
Glasauer, Vorbereitung für die Dummyprüfung mit Andre Pfannstiel, 
Dummytraining für Einsteiger: Malaika Heiß und Inka Heller, sowie Dummy „Just 
for fun“ mit Inka Heller, Annette Weingärtner, Rita Pannek und sie selbst.   

Der Vorstand freue sich, das Ausbildungsangebot stetig ausbauen zu können und 
Frau Sichert bittet Mitglieder, die sich dahingehend engagieren möchten, direkt 
auf den Vorstand zuzukommen. 

Ein weiterer Dank gehe an die Reviergeber und den SV Herzogenaurach für die 
Zurverfügungstellung ihrer Gelände für Prüfungen und Veranstaltungen. 
Außerdem bedankt sie sich bei Siggi Gröschel für das Revier in Herzogenaurach, 
Fritz Hartmann für das Gelände in Markt Erlbach und Marion Weber für das Gelände 
in Coburg.  

Hinsichtlich der Reviersituation der BZG Franken erläutert Frau Sichert, dass diese 
wie auch in den Vorjahren unverändert angespannt sei, und dass die BZG dringend 
auf offizielle Nutzungsmöglichkeiten in weiteren Gebieten angewiesen sei. Dies 
könne natürlich auch gegen Zahlung einer Nutzungsgebühr erfolgen. Sie bittet die 
anwesenden Mitglieder, jederzeit mit Vorschlägen auf den Vorstand zuzukommen. 

Bezugnehmend auf die Homepage der BZG Franken erläutert Frau Sichert, dass 
diese von Frau Katja Rost gepflegt und aktualisiert werde. Sowohl auf der 
Homepage als auch in der Facebook-Gruppe seien regelmäßig aktuelle 
Informationen über Trainingsangebote, freie Plätze, Terminänderungen, usw. zu 
finden. 
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TOP 4: Bericht des Kassenwarts 
Frau Sichert übergibt der Kassenwartin Frau Heldmann das Wort und diese erklärt  
kurz den vorliegenden Kassenbericht für das Jahr 2022, dass dieser einen Verlust 
i.H.v. EUR 1474,35,- zum Stand 31.12.2022 aufweise.  

Frau Heldmann erläutert, dass neben den guten Einnahmen aus Ausbildung und 
Prüfungen, seit vergangenen Jahr der Verteilungsschlüssel der Abgaben unserer 
Ausbilder geändert wurde, damit diese für ihr Engagement einen höheren 
Selbstbehalt haben. Zusätzlich, hier noch keine Berücksichtigung gefunden, 
mussten 10% Investitionsabgabe nach Kontostand August 2022, entspricht 
1274,60 €, im Januar 2023 an den Hauptverein abgegeben werden.  

Frau Heldmann erläutert detaillierter die Ausgaben, dass z.B.  Geschenke für 
Sonderleiter und Ausbilder, Richter und Helfer, sowie Neuanschaffungen für die 
neue Prüfungsordnung des Wesenstest, sowie Placeboards für die 
Welpen/Junghundeausbildung, das Ergebnis negativ beeinflusst hätten.  

Da kein weiterer Diskussionsbedarf besteht, leitet Frau Heldmann zum Bericht der 
Kassenprüferin Barbara Herrmann über. 

 

TOP 5: Bericht der Kassenprüfer 
Frau Barbara Herrmann, Kassenprüferin, anwesend übernimmt das Wort, auch im 
Namen von Frau Claudia Müller – nicht anwesend. Sie erklärt, dass es keine 
Unregelmäßigkeiten oder Beanstandungen gäbe.  

Nachdem es zum Bericht der Kassenprüfer keine Fragen gibt, leitet Frau Sichert 
sodann zur Entlastung des Kassenwarts, der Kassenprüfer und des Vorstands über. 

 

TOP 6: Entlastung des Kassenwarts 
Frau Alexandra Lux-Mögle stellt den Antrag den Kassenwart zu entlasten.  
Der Kassenwart wird mit 27 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen und 4 Enthaltungen 
entlastet. 
 

TOP 7: Entlastung der Kassenprüfer 
Frau Alexandra Lux-Mögle stellt den Antrag die Kassenprüfer zu entlasten. 
Die Kassenprüfer werden mit 27 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen und 4 Enthaltungen 
entlastet.  
 

TOP 8: Entlastung des Vorstands 
Frau Alexandra Lux-Mögle stellt den Antrag den Vorstand zu entlasten. 
Der Vorstand wird mit 27 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen und 4 Enthaltungen 
entlastet. 

Frau Sichert bedankt sich bei den Anwesenden und leitet zu den durchzuführenden 
Wahlen über und informiert, dass der jetzige Vorstand, wie bereits angekündigt 
geschlossen nicht zur Wiederwahl stehen wird.  
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TOP 9: Wahl des Wahlleiters 
Frau Alexandra Lux-Mögle wird aus dem Plenum als Wahlleiter vorgeschlagen. 

Frau Alexandra Lux-Mögle wird mit 31 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen und 0 
Enthaltungen zum Wahlleiter gewählt und nimmt die Wahl an. 

 

TOP 10: Neuwahlen 
Frau Sichert übergibt das Wort an Frau Alexandra Lux-Mögle.  

Frau Alexandra Lux-Mögle informiert die Anwesenden darüber, dass heute die 
Positionen des 1. Vorsitzenden, des 2. Vorsitzenden, des Schriftführers, des 
Kassenwarts, der Kassenprüfer sowie der stellvertretenden Kassenprüfer zur 
Neuwahl anstünden. 

Auf Nachfrage von Frau Alexandra Lux-Mögle wird mit 31 Ja-Stimmen die 
Abstimmung per Handzeichen beschlossen. 

Frau Alexandra Lux-Mögle erkundigt sich bei den Anwesenden nach Kandidaten für 
die im Vorstand zu besetzenden Positionen. 

Nach dem ersten Aufruf um Vorschläge gab es keine Meldungen, weshalb die 
Wahlleiterin Frau Alexandra Lux-Mögle eine Pause einräumt. 

Frau Silvia Barnickel erklärt sich bereit, sich für die Position des 1. Vorsitzenden 
zur Wahl zu stellen. Frau Alexandra Lux-Mögle erkundigt sich nach weiteren 
Vorschlägen oder Interessenten. Da keine weiteren Meldungen erfolgen, bittet 
Frau Alexandra Lux-Mögle um Abstimmung. 

Frau Silvia Barnickel wird in der nachfolgenden Wahl mit 31 Ja-Stimmen, 0 Nein-
Stimmen und 0 Enthaltungen zur 1. Vorsitzenden gewählt und erklärt, die Wahl 
anzunehmen. 

Frau Alexandra Lux-Mögle erkundigt sich nach einem Kandidaten für die Position 
des 2. Vorsitzenden. Frau Grit Zimmermann erklärt sich bereit. Da keine weiteren 
Vorschläge folgen, bittet Frau Alexandra Lux-Mögle um Abstimmung. 

Frau Grit Zimmermann wird in der nachfolgenden Wahl mit 31 Ja-Stimmen, 0 Nein-
Stimmen und 0 Enthaltungen zur 2. Vorsitzenden gewählt und erklärt, die Wahl 
anzunehmen. 

Frau Alexandra Lux-Mögle erkundigt sich nach einem Kandidaten für die Position 
des Schriftführers. Frau Zimmermann schlägt Frau Anika Eibel vor. Da keine 
weiteren Vorschläge folgen bittet Frau Alexandra Lux-Mögle um Abstimmung. 

Frau Anika Eibel wird in der nachfolgenden Wahl mit 31 Ja-Stimmen, 0 Nein-
Stimmen und 0 Enthaltungen zur Schriftführerin gewählt und erklärt, die Wahl 
anzunehmen. 

Frau Alexandra Lux-Mögle erkundigt sich nach einem Kandidaten für die Position 
des Kassenwarts. Frau Zimmermann schlägt Frau Andrea Thebus vor. Da keine 
weiteren Vorschläge folgen bittet Frau Alexandra Lux-Mögle um Abstimmung. 
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Frau Andrea Thebus wird in der nachfolgenden Wahl mit 31 Ja-Stimmen, 0 Nein-
Stimmen und 0 Enthaltungen zur Kassenwartin gewählt und erklärt, die Wahl 
anzunehmen. 

Frau Alexandra Lux-Mögle erkundigt sich nach Kandidaten für die Position der 
Kassenprüfer. Frau Barbara Herrmann meldet sich und aus dem Plenum wird Herr 
Norbert Roth vorgeschlagen. Nachdem keine weiteren Vorschläge gemacht 
werden, bittet Frau Alexandra Lux-Mögle um Abstimmung. 

Mit einem Ergebnis von 30 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen und 1 Enthaltung für Frau 
Frau Herrmann und 31 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen und 0 Enthaltungen für Herrn 
Norbert Roth, werden  

Frau Barbara Herrmann und Herr Norbert Roth 

als Kassenprüfer:in gewählt. Beide erklären, die Wahl anzunehmen. 

 

Frau Alexandra Lux-Mögle bittet um Vorschläge für die Position der 
stellvertretenden Kassenprüfer. Es werden Frau Malaika Heiß und Frau Tanja 
Heldmann vorgeschlagen, die beide erklären, dass sie zur Verfügung stünden.  

Da keine weiteren Vorschläge folgen, schlägt Frau Alexandra Lux-Mögle vor, die 
Abstimmung über die beiden Kandidaten in einem Wahlgang zusammenzufassen. 
Nachdem kein Widerspruch erfolgt, werden in der nachfolgenden Wahl  

Frau Malaika Heiß und Frau Tanja Heldmann  

mit 29 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen und 2 Enthaltungen zu den stellvertretenden 
Kassenprüfern gewählt. Beide erklären, die Wahl anzunehmen. 

 

Frau Alexandra Lux-Mögle bedankt sich bei den Anwesenden, gratuliert allen 
Gewählten und erklärt den Tagesordnungspunkt für erledigt. 

Frau Sichert gratuliert dem neu gewählten Vorstand und wünscht gutes Gelingen 
für die Arbeit in den nächsten Jahren. Frau Maier, Frau Heldmann, Frau Rost und 
sie stünden dem neu gewählten Vorstand gerne auch über die Zeit der Übergabe 
hinaus unterstützend zur Seite und werden weiterhin aktiv am Vereinsleben in der 
BZG teilnehmen. 

Frau Sichert leitet über zu den abschließenden Tagesordnungspunkten. 

 

TOP 9: Anträge 
Frau Sichert stellt fest, dass bis zum 02.01.2023 Anträge zur 
Mitgliederversammlung in schriftlicher Form an den Vorstand gerichtet werden 
konnten, dass aber keine entsprechenden Anträge vorlägen. 
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TOP 10: Verschiedenes 
Frau Sichert erläutert, dass unabhängig von einem zu erwartenden neuen 
Vorstandsteam bereits Termine für 2023 gemacht wurden, damit das Angebot an 
Trainings, Seminaren und Prüfungen möglichst reibungslos weiterlaufen könne. 

Im Einzelnen seien das: 

- Dummy-Seminarreihe mit Wolfang Köhler 

- 1 Wesenstest am 18. Mai mit Franziska Hartmann 

- 1 Dummyprüfung mit Petra Behringer am 01.04.2023 

- 1 Wesenstest mit 30.09./01.10 mit Stefan Sauer 

- Schäufele Cup à Helfer bitte bei Grit und/oder Silvia melden, es kann 
wieder geholfen und gestartet werden 

- 1 Dummyseminar mit Petra Ritzerfeld in Coburg 

- Formwert am 04.11. mit Birgit Pfeifer  

 
Frau Sichert erkundigt sich abschließend bei den Anwesenden nach Fragen, 
Anregungen oder Kritik. 

 
Da keine Wortmeldungen mehr vorliegen beendet Frau Sichert die 
Mitgliederversammlung um 19:09 Uhr. 

 

 

 

 

Angelika Sichert     Katja Rost 

1. Vorsitzende     Schriftführerin 

 

 


